
 

 

 

 

 

Candidatures reçues 
pour un poste au conseil 
d’administration 

Caisse Desjardins du Haut-Saint-François 



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

Caisse Desjardins du Haut-Saint-François 

9 avril 2024 

 

2 
 

 

En janvier de chaque année, la Caisse Desjardins du Haut-Saint-François fait un appel de candidatures 

pour les postes à pourvoir au conseil d’administration (CA). Cet appel est basé sur le profil collectif établi 

par le CA et vise à déterminer les compétences et les critères de représentativité des membres recherchés 

afin d’enrichir la composition du conseil. 

 
 

Cette année, le CA est plus particulièrement à la recherche de membres répondant à ces critères :  

 

 
 

Pour l’assemblée générale qui aura lieu le 9 avril 2024, 4 postes sont à pourvoir. 

La période de mise en candidatures est terminée. 

 
À l’issue de la période d’appel de candidatures, la Caisse a reçu 3 candidatures éligibles. 

Considérant que le nombre de candidatures est inférieur au nombre de postes à pourvoir, ces personnes 

seront élues par acclamation lors de l’assemblée. 

 
Consultez les pages suivantes pour mieux connaître les personnes qui ont soumis leur candidature. Un 

tableau synthèse des candidatures reçues est présenté à la fin du document pour vous permettre de bien 

voir de quelle façon chaque candidature correspond aux critères recherchés par le conseil 

d’administration.  

 

Notez que seules les compétences qui répondent à celles recherchées par le CA en 2024 ont été mises 

en valeur dans ce document. 

 

Compétences dans l’un ou l’autre des 
domaines suivants : 

• Droit 
• Gestion des ressources humaines 
• Communication 
• Développement durable 

Autres éléments de représentativité 

• Agroforestier 
• Santé 
• Manufacturier 
• Construction 

 

Représentativité des membres 

Selon le genre pour atteindre la parité au 
sein du conseil 
 
• Femme : 1 
• Hommes : 3 

 
Selon les groupes d’âge 
 
• 18 à 34 ans : 1 
• 65 ans et plus : 3 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1 
 

 
 

  

 

Raisons motivant votre candidature 

Je souhaite continuer à siéger sur le conseil d’administration de ma Caisse populaire, d’une part parce que la Caisse a un rôle 

financier et social important dans ma communauté, et d’autre part parce que je souhaite représenter les intérêts des membres de 

la Caisse de ma région. 

Je crois humblement être en mesure d’apporter une valeur ajoutée au sein du conseil d’administration, dont je fais partie depuis 

novembre 2020. J’ai pratiqué comme avocat à Sherbrooke pendant environ 35 ans, j’ai géré plusieurs cabinets privés d’avocats, 

tant sur le plan des finances, que de la comptabilité et de la gestion des ressources humaines. J’ai enseigné à la faculté  de droit 

de l’Université de Sherbrooke pendant de nombreuses années à titre de chargé de cours, incluant un cours en droit de l’entreprise, 

et j’ai également enseigné de nombreuses années à l’école du Barreau. 

J’ai siégé sur de nombreux conseils d’administration, de mon ordre professionnel (Barreau) ou d’organismes publics (comme la 

Régie régionale de la Santé et des services sociaux) et j’en ai présidé quelques-uns, de sorte que les règles de la gouvernance 

me sont assez familières. 

J’ai également été maire de Chartierville, et siégé à la table de la MRC du Haut-Saint-François pendant six ans. 

Je suis actuellement retraité, mais conseiller municipal de la municipalité de Chartierville depuis novembre 2021. 

  

 
1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données. 

Jean BELLEHUMEUR 
 
Occupation : Retraité 

Genre : Homme  

Groupe d’âge : 65 ans et plus 

Compétences recherchées en 2024: Droit 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1 
 

 
 

  

 

Raisons motivant votre candidature 
 

Depuis l'époque scolaire au Collège Saint-Louis-de-France, je me suis toujours impliqué dans mon milieu et j’y demeure intéressé, 
ainsi qu’aux gens qui y vivent.  
 
J'ai apprécié mes expériences dans le mouvement scouts à East Angus et dans les cadets de l'air dans les années 60-70. La vie 
m'a offert l’opportunité de travailler à la Polyvalente Louis-St-Laurent en audio- visuel et au Centre de documentation pendant 18 
ans.  J’y ai connu beaucoup de jeunes (moins jeunes aujourd'hui). J'ai occupé à East Angus mon métier de photographe 
professionnel pendant 10 ans et j'ai été président de la chambre de commerce dans les années 1992. La photo a toujours été ma 
passion pour ses volets artistiques, techniques et humains. J'éprouve encore le même plaisir à partager mes connaissances avec 
des plus jeunes. 
 
Dans l'espace photographie j'ai été juge en chef au Québec pour l’obtention des titres pour les photographes professionnels j’y ai 
acquis par mon intégrité et mon calme la reconnaissance du milieu. J'ai terminé ma carrière de travailleur chez Cascades à East 
Angus en 2010, après 12 ans d'emploi. La vie ma donnée une famille avec des enfants que j'adore et j'aime regarder mes cinq 
petits-enfants grandir. J'essaie d'être un modèle pour eux et de mettre de l'avant le sens du travail, de l'engagement et de 
l'implication dans leur milieu. Je m'amuse toujours à photographier, plus souvent pour mon plaisir que pour le travail, même si 
j’accepte parfois des contrats professionnels (portraits). 
 
J'ai toujours eu à cœur l'histoire et le Patrimoine de la région du Haut-Saint-Francois, la photographie y est intimement associée. Je 
récupère et sauvegarde de vieilles photos afin de les partager et de les conserver pour le futur.  Je me suis d’ailleurs impliqué dans 
l’organisation les fêtes du 100e anniversaire de la construction de l'église Saint-Louis-de-France dernièrement.  
S’y ajoute mon bénévolat au Comité de Gestion de l'église et de la paroisse. Depuis deux ans, avec des citoyens du milieu, je 
m’investis à mettre sur les ondes une station de radio sur bande FM. Nous en sommes au financement et à compléter et réaliser le 
plan d'affaires afin de donner au milieu du Haut-Saint-François un moyen de communication continue. Une plate-forme pour 
communiquer et nous exprimer et nous faire connaître à l'extérieur de notre région. De plus, c'est une occasion de créer quelques 
emplois et de développer nos talents et nos activités.  
 
Je siège déjà sur le Conseil d’administration de notre Caisse depuis un an et j'avoue y apprendre encore beaucoup de choses. Je 
crois avoir ma place au sein de l'équipe. Je pense que ma connaissance du milieu et mon implication auprès de différents 
organismes de la région sont des atouts pour l'équipe et je compte bien être digne de la confiance que l'on m’accordera.  

 
1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données. 

Alain COULOMBE 
 
Occupation : Retraité 

Genre : Homme  

Groupe d’âge : 65 ans et plus 

Compétences recherchées en 2024: Communication et manufacturier 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1 
 

 
 

  

 

Raisons motivant votre candidature 
Je suis actuellement une étudiante en comptabilité de 20 ans qui est en train de terminer mon diplôme de premier cycle dans le but 
ultime de devenir CPA. Je suis également titulaire d'un diplôme en comptabilité et technologie de gestion. 
 
Je suis une bonne candidate pour le poste parce que j'ai suivi des cours où j'ai appris les compétences en technologie numérique 
(Microsoft Office, logiciels de comptabilité et d'analyse de données), les ressources humaines et les communications d'affaires en 
français et en anglais. Tout au long de ma carrière universitaire, j'ai discuté et appris sur la durabilité et l'éthique au sein des 
entreprises dans de nombreux contextes. 
 
 Bien que je n'aie pas directement participé à l'agroforesterie, j'ai une certaine connaissance du secteur agricole grâce à mon stage 
et à mon emploi actuel à temps partiel chez SCF Conseils (un cabinet comptable spécialisé dans les services comptables et 
fiscaux pour le secteur agricole). J'ai également travaillé dans le secteur de l'horticulture pendant plusieurs années, ce qui m'a 
permis d'acquérir des connaissances de base sur les concepts de l'agroforesterie.  
 
Je suis ravie d'avoir l'occasion de faire partie du conseil d'administration de la Caisse du Haut-St-François pour l'expérience 
d'apprentissage. L'un de mes objectifs de carrière est d'obtenir un poste de haute direction, faire partie du conseil d'administration 
de Desjardins m'aidera à comprendre les attentes des actionnaires lorsque j'occuperai ce poste de direction. Faire partie du conseil 
d'administration sera l'occasion pour moi d'apprendre et m'impliquer davantage dans le monde des affaires. 
Je suis également intrigué à l'idée de me joindre au comité d'audit. Dans le cours d'audit que j'ai suivi le semestre dernier, ma note 
finale était de 96 %. Je peux apporter une valeur ajoutée à ce sous-comité, je comprends les procédures et l'éthique qui 
s'appliquent dans le cadre des vérifications.  
 
J'ai été membre de la Caisse du St-Haut-François toute ma vie, j'ai l'impression d'avoir une excellente compréhension de 
l'organisation d'un point de vue externe. Je suis satisfait de la possibilité de pouvoir représenter les membres de la Caisse du Haut-
St-François. 

 
  

 
  

 
1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données. 

Leah LISTER 
 
Occupation : Étudiante 

Genre : Femme  

Groupe d’âge : 18-34 ans 

Compétences recherchées en 2024:  



 

 

Tableau synthèse des candidatures reçues pour un poste au conseil d’administration 

 
 

Profil collectif du CA 
Critères recherchés 
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Compétences recherchées en 2024 Nombre recherché    

Droit 1 X   

Gestion des ressources humaines 1    

Communication 1  X  

Développement durable 1    
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Genre Nombre recherché    

Hommes 3 X X  

Femmes 1   X 

Autre identité de genre ou préfère ne pas répondre     

Groupes d'âge Nombre recherché    

18-34 ans 1   X 

35-49 ans     

50-64 ans     

65 ans et + 3 X X  

Diversité ethnoculturelle Nombre recherché    

     

 Secteurs d'activités économiques Nombre recherché    

Agroforestier 1    

Santé 1    

Manufacturier 1  X  

Construction 1    

Continuité à la gouvernance     

Ces personnes sont actuellement membres du CA de la caisse  X X  

 


